



- **La venelle des Ursulines** :

Cette venelle donne accès à un ensemble de bâtiments qui avant le XXème était un centre d'activité importante de Villebois-Lavalette.

C'est ici qu'à la fin du 19ème siècle et jusqu'en 1904, date de l'édification près du champ de foire de la nouvelle mairie, que se trouvaient la Justice de Paix, la mairie, l'école de filles et une classe de maternelle.

Les audiences se tenaient dans la salle du rez-de-chaussée ; l'estrade existait encore dans les années 60. Le secrétariat de la mairie était situé au-dessus, et son accès se faisait par l'extérieur, en empruntant l'escalier en pierre accolé au mur de l'ancien couvent des Ursulines. Quant aux classes elles avaient lieu dans le bâtiment jouxtant la cour.



**Ancienne Justice de Paix**

**Ancienne Mairie**

**Ancienne prison Seigneuriale**

En 1940, au moment de l'exode, la Caisse d'Epargne de l'arrondissement de Forbach et ses diverses succursales, s'installèrent dans la salle de l'ancienne Justice de Paix.

A quelques mètres de l'ancienne mairie, se dresse l'imposante prison seigneuriale qui est probablement le plus ancien bâtiment de Villebois. Il fut, il y a encore quelques années, la propriété de Frédéric Didier, actuel architecte en chef des monuments historiques à Versailles.